
 
 

16 de diciembre de 2005 
 
SE CLAUSURA EL "I CONGRESO DE TURISMO ISLA DE 
FUERTEVENTURA"  
 
 

El "I Congreso Turístico Isla de Fuerteventura", que el Cabildo insular ha venido desarrollando 
en la localidad de Corralejo durante los días 15 y 16 de diciembre, se clausuró este mediodía 
con una valoración positiva por parte de los organizadores y participantes. Al acto que cerró el 
evento asistieron, además del presidente cabildicio, Mario Cabrera, la consejera de Turismo, 
Olivia Estévez, y la alcaldesa de La Oliva, Claudina Morales. 
 
La tercera ponencia del congreso contó con la participación de Juan José Cardona, consejero 
de Turismo del Cabildo de Gran Canaria, Sergio Moreno, profesor Doctor de la ULPGC, y José 
Luís Zoreda, vicepresidente ejecutivo de Exceltur. 
 
El presidente del Cabildo y del Patronato de Turismo, Mario Cabrera, insistió durante la 
clausura en que "todo esto quizás lo podríamos resumir en un único concepto que debemos 
aplicar a todo nuestro trabajo diario: la calidad. Calidad en las instalaciones, en los servicios, en 
las infraestructuras, en la atención al cliente. Calidad en el cuidado del entorno, en el ocio 
complementario, en la promoción turística, en los profesionales del sector. Calidad en los 
mercados a los que nos hemos de dirigir, en la gestión de todo el sector". Añadió que después 
del debate y exposiciones "es el momento de pasar a la acción ya, porque con planes 
territoriales y las sociedades de promoción en marcha, tenemos las herramientas para hacerlo 
en la mano". 
 
La consejera, Olivia Estévez, agradeció a los ponentes su presencia en el evento, y aseguró 
que "se han elegido a los mejores profesionales para desarrollar el congreso, e intentar 
compartir experiencias y tomar ejemplo de las distintas políticas turísticas que se están 
ejecutando en otras islas y comunidades autónomas". 
 
El representante de la primera institución grancanaria, Juan José Cardona, destacó el esfuerzo 
"que se está realizando en la isla para que los empresarios participen en el proceso de 
renovación de la planta alojativa". Para ello, continuó, "estamos ofreciendo incentivos a los 
propietarios, con lo que nunca perderán las camas que entran en dicho proceso para, por 
ejemplo, hacer apartamentos más grandes donde predomine la calidad". 
 
Por su parte, Sergio Moreno, encaminó su ponencia hacia la gestión de los destinos turísticos. 
Así, dejó claro que "ya no vale abrir un complejo hotelero, sin saber con quién se firma, y 
esperar a que se llene solo, ahora, debemos realizar una gestión basada en un plan de 
marketing, al que no se le escape nada". Según el profesor universitario, "este cambio en la 
estrategia de reclamo depende de la colaboración entre las instituciones, los empresarios y la 
propia sociedad".  
 
En este sentido, consideró "un gasto innecesario la presencia de los ayuntamientos, en 
solitario, en las ferias turísticas, ya que es contraproducente para promocionar una marca 
única, que debe basarse en la diferenciación". Moreno dejó claro que para acabar con la actual 
situación, turísticamente hablando, "se debe abandonar el debate caduco que obliga a elegir 
entre la calidad y la cantidad". 
 
El vicepresidente ejecutivo de Exceltur, José Luís Zoreda, estableció las pautas a seguir para 
que un destino turístico se mantenga vivo adaptándose a los cambios. Para ello, "es necesario 
seguir una dinámica de revalorización del destino, invirtiendo en elementos de diferenciación, 
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renovando las infraestructuras, cuidando y mejorando el entorno, entre otras cosas. Esta línea 
maestra provocará, siguiendo un buen proceso de inversión, que los turistas se gasten más 
dinero". 
 
La cuarta y última ponencia, se reservó para departir sobre "Innovaciones Turísticas. 
Transportes y Comunicaciones". Durante el desarrollo de las intervenciones, se trató, sobre 
todo, la adaptación de los modelos tradicionales de promoción, a las nuevas tecnologías tales 
como Internet. 
 
Andreas Blass, ex director general de la compañía Binter Canarias, realizó un repaso de los 
cambios que se han registrado en el ámbito de la aviación comercial y de transporte de 
pasajeros. "Hace no mucho tiempo, los usuarios compraban los billetes en las agencias de 
viaje, ahora, lo reservan por Internet". Pero esta no es la única modificación que ha sufrido este 
sector, según Blass, "las líneas de bajo costo y las máquinas de auto check in, han abierto un 
abanico de posibilidades para los viajeros; pero donde todavía no se han alcanzado muchos 
avances es en los modelos de los aviones, ya que aún no existen aparatos híbridos que utilicen 
otro tipo de combustible distinto al tradicional".  
 
Estos cambios, sentenció el ex director de Binter Canarias, "favorecerán a los turistas y viajeros 
en general, pero también a los empresarios, por lo que como conclusión podemos decir que 
quien se adapte obtendrá los beneficios". 
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